

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Martes 29 de Marzo de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.294

Diversidad de referencias notables

Hay tantas maravillas en diferentes regiones del globo, que por sus características son conocidas en todas partes del mundo civilizado. Cualquiera que te contemplan las Pirámides de Egipto, los Alpes, San Pedro en Roma, el Puente de los Suspiros en Venecia, el Vesubio y la Alhambra. Estamos tan familiarizados con estos nombres como con la vista de nuestras propias viviendas. Otro caso semejante es la figura tan conocida del pescador cargando un gran pescado en sus hombros. Esto recuerda a todo el mundo la Emulsión Scott, cuya marca de fábrica es conocida universalmente.

Donde la civilización ha penetrado, allí se encontrará la Emulsión Scott, remedio que se toma desde hace treinta años para la pulmonía, tisis, bronquitis, reumatismo, tos ferina, sarampión, raquitismo y escrofula. Las propiedades curativas en la combinación de sus componentes: aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos de cal y sosa y glicerina, son bien conocidas en la fórmula perfecta de los Sres. Scott y Bowne; sus propiedades sanatorias se aumentan poderosamente, es agradable al paladar y digestible como la leche. Los frascos van siempre envueltos en papel salmón con la muy conocida figura del pescador y el pescado á cuestas.

El Ilustre Dr. Trousseau

no conocía la

EMULSIÓN SCOTT

cuando decía: Dadme

Aceite de Hígado de Bacalao

y de esos niños

Débiles, Escrofulosos, Raquíticos

yo haré de ellos, Coraceros.

Si la hubiera conocido, hubiera sin duda dado la preferencia á la

Emulsión Scott

puesto que además del aceite puro de hígado de bacalao, contiene los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina, lo que la hace tres veces más eficaz; y por otra parte es agradable de tomar y fácil de digerir.

Frascito de muestra será enviado gratis contra 75 céntimos en sellos de correos al señor D. CARLOS MARÉS, calle de Valencia, núm. 888, Barcelona.

LO DEL DIA

Cerráronse las Cortes y terminó su primera legislatura. La atención pública se ha de fijar, naturalmente, en el resultado de la labor legislativa. ¿Cuán escase ha sido! ¿Cuán mal proporcionado á lo que en las Cámaras se ha hablado, se ha discutido y se ha batallado! ¿Cuán propio para confirmar el escepticismo y la desconfianza del país en el régimen parlamentario!

Los ministeriales se muestran satisfechos de que en este último período de sesiones, el gobierno ha podido sacar adelante algunos de los proyectos puestos al debate, como la ley de descanso dominical, la de créditos extraordinarios de Guerra, la de rebaja del derecho sobre los trigos, la de aumento del de las pasas y la de los carbonos; pero este es menguado fruto para setenta días de sesiones; y escepto la primera de dichas leyes, preparada en anteriores legislaturas, todas las demás puede decirse que son de circunstancias, y de carácter urgente. Reformas hondas, de carácter permanente y de interés general, aun que no son pocas las que el gobierno ha presentado, ninguna ha sido aprobada, por los viciosos procedimientos de nuestro Parlamento, y también, en el caso

presente, por la obstrucción sistemática y antipatriótica de las minorías.

En el orden político, las setenta sesiones á que nos referimos, han dado importantes resultados. Cuando se cerraron las Cortes, por Navidad, todos creían que, volver á abrirlas pronto, era, por parte del Sr. Maura, una temeridad suicida. El estado anárquico de la mayoría amenazaba con peligros tales al nuevo ministerio, que muchos creían seguro su fracaso. No ha sido así, por el contrario; venciendo verdaderas y graves dificultades, el presidente del Consejo de ministros ha resultado triunfante, y hoy, no sólo se considera asegurado el gobierno que preside, sino que ha conseguido grandes probabilidades para lograr lo que no pretendía cuando el rey le llamó para formar situación (ó por lo menos, no lo daba á entender), la jefatura vacante del partido conservador. El Sr. Villaverde, que se la pedía disputar, y cuyos merecimientos y prestigios dentro del partido conservador autorizaban esta pretensión, ha perdido tanto terreno, que difícilmente podrá sostener la competencia.

El Sr. Moret, en «El Imparcial», á propósito de la proposición del Sr. Zulueta sobre fomento de relaciones mercantiles entre España y las Repúblicas sudamericanas, lamentábase de esa esterilidad de nuestro Parlamento, y decía que esto «hace pensar una vez más en las deficiencias del reglamento del Congreso y en los defectos de nuestros métodos de discusión; mientras se destinen sólo dos horas á la orden del día y se discuta en la forma que se hace en nuestro Parlamento, es imposible que la labor legislativa responda á las exigencias del país.»

Discurriendo sobre este tema, y ahondando en él un poco más que D. Segismundo, dice «El Universo» que no está únicamente el mal en el reglamento del Congreso, sino en la manera como los partidos entienden la política.

«Imposibilitar, dice, al enemigo la tarea de gobernar: hé aquí el objetivo de todos los partidos españoles. Quien discurre una manera, un procedimiento más expeditivo para lograr ese resultado negativo, ese pasa por mejor político, y es más celebrado en las tertulias de los personajes y en los corrillos de los amateurs, y obtiene más pronta y cumplida recompensa, ocupando los puestos más elevados y brillantes.

Político hábil es aquí el que sabe no dejar vivir á ningún gobierno... de que él no forme parte. El calificativo de *derriba ministerios* es el que más gratamente suena en los oídos de nuestros conspicuos. Quien tiene en su hoja de servicios la caída de unos cuantos gabinetes, asegurada tiene la reputación de gran político, de personaje de primera magnitud.»

Tiene razón sobrada nuestro colega.

Es de creer que el interregno parlamentario en que hemos entrado, será de tregua política. Lo que ahora llama la atención es el viaje del rey á Cataluña. Esperamos que sea un nuevo triunfo para el joven monarca. No contribuirán á él republicanos, ni catalanistas; pero sobre los apasionamientos y los intereses de esos bandos militantes, está el sentimiento público, y también el interés público, que han de ver en D. Alfonso XIII la representación del poder más interesado en el bienestar de la nación.

«No es una excitación exclusiva de la prensa, sino un firme propósito de S. M. el rey el ir á Cataluña á estudiar personalmente la crisis fabril y obrera por que pasa aquella región.

D. Alfonso XIII quiere sompenetrarse con la España productora, alentarla, ayudarla en cuanto sea posible, y á reconocer el mal va á Cataluña, para remediarlo, en cuanto sus fuerzas alcanzen, como monarca constitucional.

Su Majestad el rey está muy animoso ante su próximo viaje, y decidido á vivir entre obreros y entre máquinas casi todo el tiempo que permanezca en aquella industriosa región.

Esto dice «La Correspondencia de España», y es seguro que expresa bien las ideas y los propósitos del monarca.

Y á propósito del viaje regio.

Merece elogios el acuerdo del alcalde de Barcelona desechando la propuesta que se había hecho para celebrar una corrida de toros en honor del rey, cuando visite la Ciudad Condal.

El no incluir esa fiesta entre las demás solemnidades que se preparan, revela buen gusto y una cultura elevada, que hace honor á los catalanes y á las autoridades populares y elementos científicos que intervienen en el programa de festejos de Barcelona.

TELEGRAMAS

Los corresponsales telegrafían desde Seul, comunicando que el gobierno de Corea muéstrase ahora entusiasmado por el Japen, á cuyos súbditos obsequia mucho.

Un periódico de Berlín, al que se atribuye carácter oficioso, ha publicado un artículo en el que su autor dice haber recibido informes de Pekín asegurando que China solamente espera una ocasión favorable para tomar parte activa en la guerra.

Añade este artículo que el gobierno ruso está también advertido de esto, habiéndose ya cambiado impresiones entre Francia y Rusia, aunque, al parecer, sin que se haya llegado á determinar la actitud que Francia tomaría en el caso de que llegase aquella eventualidad.

Dícese que los únicos cuatro marineros que sobrevivieron á la catástrofe del torpedero «Stevegurschtchi» han

declarado que los japoneses lo remolcaron hasta que se fué el buque á pique, dejando que se ahogase la tripulación y sin hacer nada para procurar su salvamento. Créese que una gran potencia de Europa formulará sobre este hecho una enérgica protesta diplomática, la cual pudiera ser origen de nuevas complicaciones internacionales.

Parece que el gobierno ruso ha decidido repatriar gratuitamente á los habitantes del Extremo Oriente que lo deseen, evitando así tener que alimentarlos, pues lo que antes costaba en Kharbin veinte céntimos, cuesta ahora franco y medio.

Dicen también de San Petersburgo que enseguida que llegue á Kharbin el general Kouropakine será nombrado virey del Asia oriental, asumiendo el mando supremo militar, político y administrativo.

Según comunican de Tokio la Dieta japonesa aprobó una proposición de gracias al almirante Togo y á la oficialidad de la escuadra, por su comportamiento en la actual campaña.

Los diputados puestos en pie aclamaron á la marina japonesa.

El ministro de Marina prounció un discurso declarando que para bloquear con éxito á Port-Arthur se necesita que los japoneses dispongan de más fuerzas que los rusos. Añadió que las últimas noticias dicen que estos tienen en el mar de Corea cinco acorazados, cinco cruceros y 15 torpederos y contratorpederos, lo cual demuestra que reparan las averías con admirable actividad.

Terminó aconsejando á la Cámara que no se muestre demasiado optimista, pero teniendo la seguridad de que acabará la lucha con el triunfo del Japen.

San Petersburgo.—El ministro de la Guerra, general Avellan, ha dicho que no se sabrá hasta dentro de unos días el paradero de la escuadra de Vladivostk. Dícese que será nombrado jefe de Estado Mayor el general Troless. Se fué á pique el caza torpederos «Stregonchy», que fué abandonado por la tripulación al ser remolcado por los japoneses.

Tieng-Tsing.—El gobierno ruso ha pedido á los chinos se retiren de Manchuria para que no entorpezcan las maniobras militares. El almirante Makareff ha participado al gobierno chino que es peligroso para los buques el litoral de Seac-Tung por hallarse lleno de torpedos. Ya navegan buques de vela por el río Liao, á pesar de los hielos flotantes.

París.—Según informes autorizados, en la próxima semana quedarán ultimados los términos del convenio franco-inglés para la cuestión de Marruecos.

Desde el día 14 de Enero rige en Rusia la nueva ley de Accidentes del trabajo, completada por una orden del Consejo del Emperador.

El contenido de la ley se inspira en la imputabilidad de los accidentes al patrono.

Cuando un obrero muere en el trabajo el dueño se obliga á pagar las siguientes indemnizaciones:

Si se trata de un adulto, debe entregarse 80 rublos á la viuda para atender á los primeros gastos, y una pensión anual equivalente al tercio del sueldo de la víctima. Los hijos perciben una renta igual al sexto del haber del difunto hasta cumplir quince años, si sobrevive uno de los padres, y equivalente á un cuarto, si quedaren huérfanos. También á los ascendientes alcanza la indemnización de un sexto del salario, igualmente que á hermanos huérfanos, advirtiéndose que la suma total de estas atenciones no puede exceder de dos tercios de la asignación anual del obrero muerto.

Las heridas que producen incapacidad para el trabajo obligan al patrono á pagar la mitad del salario hasta que el obrero es dado de alta ó se declara perpétua su incapacidad.

Por la muerte de un niño el dueño satisface á la familia 15 rublos en el primer momento y las mismas indemnizaciones mas arriba expuestas.

Estas pensiones pueden sustituirse por un capital creado á favor de los pensionados.

En los Estados Unidos se encuentra el caballo decano de su especie.

Nació en 1850, y, muerto el negro á que pertenecía, anduvo errante bastante tiempo, buscándose el alimento en los campos y refugiándose por la noche en algún estable.

El potro, que se llama *Blucher*, tiene en la actualidad la respetable edad de *siete y cuatro años*.

París.—Cámara de los diputados.—Con el objeto de acelerar la aprobación del proyecto de ley suprimiendo los establecimientos de enseñanza de las congregaciones religiosas, la Cámara acuerda prorrogar la sesión.

Después de una discusión interminable quedan aprobados tres artículos relativos al plazo en que deberán cerrarse los establecimientos comprendidos en la ley. Se presentan numerosas enmiendas á los demás artículos. La oposición hace obstrucción pidiendo votación nominal para cada una de las enmiendas y de los artículos.

A las tres y cuarenta de la madrugada se desecha por mayoría una enmienda del Sr. Spronck, levantándose la sesión.

San Petersburgo.—El ferrocarril transiberiano conduce diariamente á Port-Arthur 40 vagones de trigo de primera clase, y cebada, con destino á la intendencia del ejército ruso.

San Petersburgo.—Un telegrama de Verchea Audinsk anuncia que las tropas rusas han pasado con orden perfecto el lago Baikal, y que el material de guerra necesario para dichas tropas está para llegar al lago.

Berlín.—Según dice la «Gaceta de Francfort», el gobierno de Rusia hace grandes preparativos en el Báltico en previsión de que Inglaterra quisiera intervenir en el arreglo de la guerra ruso-japonesa.

Santiago de Chile.—El representante de la casa naviera de Nueva York, á la cual compró el gobierno chileno los buques «Capitán Prat» y «Chacabuco» y ahora el Japon solicitaba adquirir, ha declarado que no existe promesa de venta definitiva á los beligerantes, y que la casa constructora únicamente los vendería á otra nación cuando las Cámaras chilenas la autorizasen para ello.

Londres.—«The Daily Telegraph» publica un despacho de Seul dando cuenta de haber ocurrido un grave conflicto en Kang-Keoni entre soldados rusos y coreanos, produciéndose una sangrienta colisión, de la cual resultaron 35 rusos y 17 coreanos muertos.

Tokio.—La Dieta (Parlamento japonés) ha comenzado ya sus tareas.

El Sr. Katsura, en un notable discurso, ha dicho que la política del Japon en el Extremo Oriente tuvo siempre por norma el mantenimiento de la paz; pero que la Rusia ha obligado al imperio japonés á romper las negociaciones diplomáticas, á tal fin encaminadas, para defender los intereses del Japon, seriamente amenazados.

San Petersburgo.—Ha llegado mister Armstrong jefe de la casa constructora de cañones que lleva su nombre. Permanecerá aquí hasta que termine la guerra. También se encuentran aquí representantes de grandes manufacturas inglesas y alemanas que vienen á ofrecer al gobierno buques, armas y municiones.

El general Wensen ha sido designado para reemplazar al general Staquerer en el cargo de jefe de Estado Mayor en la escuadra. El general Restinchi ha sido nombrado segundo jefe de la escuadra de Vladivostok.

París.—El corresponsal de «L'Eclair» en Vladivostok desmiente que haya sido ejecutado el general Iokoff como reo de lesa patria. Fué condenado á 25 años de trabajos forzados. El delito que cometió tiene poca importancia. Se redujo á vender el secreto de los depósitos de víveres.

Dicen de la Coruña que los barcos pesqueros franceses han establecido nuevamente su punto de venta en la Coruña, que les ofrece un buen mercado por la facilidad de la venta en la plaza y para los fresqueros importadores del interior.

Estos días hicieron dichos vapores importantes caladas, arribando al puerto con inmensa cantidad de pescado.

La competencia es imposible que la resistan los pescadores de estas rías, que no pueden luchar contra embarcaciones de vapor previstas de aparejos que lo arrastran todo, incluso la cría y toda especie de pescado menudo.

La prensa local publicó anteaer una carta, en la que se dice que el aforo aduanero se hace á ojo de buen cubero y sin báscula, á bordo de los pesqueros franceses, que, por virtud de reciente ley, deben pagar 24 pesetas de derechos por cada 100 kilos.

Con motivo de dicha carta se han insinuado vaguedades significativas, y se dice que el jefe de Aduanas ha ordenado que se instruya expediente.

Si se confirmasen las veladas insinuaciones quizá resultase desproporción entre la cantidad de pescado remitido al interior y el entrado en el puerto.

Hay mucho revuelo entre la gente de mar.

En Navafria (Segovia), se declaró un incendio en una casa propiedad de don Luis Cervet.

Sofocado el fuego, el dueño de la casa metióse en la chimenea con objeto de reconocerla; pero ésta se derrumbó, cogiéndole debajo y sepultándole entre los escombros. Fué extraído cadáver.

Comunican de San Petersburgo que el general Rostowski, jefe de la intendencia del ministerio de la Guerra, ha publicado la disposición detallada de las medidas adoptadas para el aprovisionamiento de víveres y vestuario de las tropas que marchan al Extremo Oriente.

Según este reglamento, los soldados que se dirigen á la Siberia reciben vestidos de abrigo, y si pertenecen al Estado Mayor reciben cuatro rublos para procurárselos. Los hombres que llegan al servicio teniendo las mantas y pieles que les fueron entregadas en buen estado, reciben igualmente cuatro rublos. Constantemente se renueva una reserva de capotes forrados de piel, en número de 50.000.

Bajo orden de movilización el oficial de los distritos militares siberianos, encargado de los aprovisionamientos, ha recibido 75.000 rublos para la compra de vestuario.

Todas las tropas enviadas á la Mandchuria han sido provistas de un equipo completo, las que vayan á aquel país en Abril serán á su vez provistos de vestidos especiales y lijeros, dadas las extremadas diferencias de temperatura de la Mandchuria.

En lo que se refiere al aprovisionamiento de víveres de las tropas, el general Restowski ha manifestado que en las estaciones de tránsito del ferrocarril reciben los soldados tres comidas para todo el día, que cuestan al Gobierno cada día y por cada hombre 21 ko pecks.

En Ireoustk existen 500.000 raciones de carne destinadas al consumo de las divisiones que se detendrán en las orillas del lago Baikal.

Los puntos de distribución son Che liabinsk y Kharbia. En esta última población y en otras se han almacenado enormes cantidades de víveres, haciéndose venir de Rusia harina, avena y carne en conserva.

Se puede obtener té en cantidad suficiente, del que produce el país ó se vende en el mercado. El azúcar se remite de Rusia. Las refineras de Kiew han regalado cien mil libras.

Créese que Rusia se bastará para sus aprovisionamientos, y que por lo tanto no tendrá necesidad de hacer compras en el extranjero.

Mas de veinte trenes, de los cuarenta que conduciendo víveres han salido de Rusia para la Mandchuria, han atravesado ya el lago Baikal sin haber experimentado el más ligero contratiempo.

Telegramas de San Petersburgo comunican que en el ministerio de la Guerra moscovita se han recibido informes, diciendo que los japoneses se preparan para desembarcar en territorio neutral de China, en la costa occidental del golfo de Liao-Tong, en la bahía de Tieng Yang Cheng, ó en Hou-Hai-Kuan.

Otros informes confirman los recibidos por el ministro de la Guerra de Ru-

sia, añadiendo que, según se cree, los japoneses van á cambiar por completo su plan de campaña, lo que implica el abandono de los desembarcos en Corea.

Según estos informes á que se alude en la actualidad, sólo hay en Corea 70.000 soldados japoneses, y estos han encontrado allí mayores dificultades de lo que creían en los transportes y los caminos, reconociendo que les será imposible atacar de frente en la Mandchuria á los rusos, antes de que estos tengan fuerzas suficientes para detenerlos.

Los japoneses comprenden que los desembarcos en la península coreana resultan ser tarea mas difícil de lo que suponían, y están decididos á desembarcar en las costas de China donde no les puedan rechazar los rusos.

Los desembarcos, tal como los quieren hacer ahora los japoneses, les pondrá, según ellos, en posesión de una línea extratáctica, para atacar de flanco al enemigo y dominar á Pekin.

Hay quien cree, sin embargo, que todas estas noticias y consideraciones de extrategia barata, son habilidades inocentes para despistar al enemigo.

Dicen de San Petersburgo, que el almirante ruso Wirenus que manda la escuadra del Mediterráneo, ha recibido la orden de que siga en Pireo hasta nueva orden.

Sus barcos podrán tomar carbon de los buques carboneros rusos con que cuenta.

Créese que Grecia guardará una benevola neutralidad.

Se sabe que la escuadra japonesa se dirigió desde Port-Arthur á las costas de Corea. El acorazado japonés que sufrió averías en el bombardeo de dicha plaza rusa, ha sido enviado á Sasebo para repararlas.

No hay noticias de combates librados al N. de Corea entre las avanzadas rusas y japonesas.

Asegúrese que á fines de abril será cuando el Czar Nicolás II se trasladará á Moscow para presenciar la marcha 17° cuerpo de ejército al Extremo Oriente.

En San Petersburgo se concede importancia á la actitud que observan algunas poblaciones chinas.

San Petersburgo.—Se recuerda lo que dijo el generalísimo Kouropatkine en Moscow antes de marchar á la guerra. Afirmó que la escuadra de Port-Arthur debía permanecer en la rada, pues en el exterior para nada servía. En agosto la escuadra del Báltico se encargará de levantar el bloqueo de Port-Arthur, que ahora no se lleva á efecto por la superioridad de la flota japonesa. La escuadra del Báltico la compondrán ocho acorazados, siete cruzeros y 21 torpederos, buques suficientes para presentar batalla al enemigo. El generalísimo Kouropatkine dijo al terminar: «El ejército ruso irá á Tokio. Allí se firmará la paz.»

París.—El «Herold», en su edición francesa, dice con referencia á noticias de San Petersburgo, que los chinos realizan grandes adquisiciones de armas en Austria, y que muchos mandarines desean que se rompan las hostilidades contra Rusia. No hay nuevas noticias del teatro de la guerra.

Tokio.—En la noche del 22 los torpederos japoneses, al amparo de los cruceros, echaron á pique siete buques mercantes.

París.—Telegrafían de Londres que el «Daily Mail» publica un despacho de su corresponsal en «Chéfu», con el siguiente relato:

El corresponsal fletó por cuenta de dicho periódico un vapor para ir á Port-Arthur con objeto de celebrar una entrevista con el almirante Makaroff.

Al hallarse á diez millas de la Montaña de Oro, se acercaron al vapor dos destroyers rusos, dándole orden de que se detuviera.

El comandante de uno de los destroyers pasó á bordo del vapor citado para examinar la documentación y reconocer si los marineros que lo tripulaban eran en realidad chinos ó japoneses disfrazados.

Después de una larga inspección y de convencerse de que el vapor no llevaba contrabando de guerra, el comandante del destroyer conversó amablemente con el periodista, diciéndole que la vida en Port-Arthur es poco más ó menos la misma que antes de romperse las hostilidades.

El comandante del otro destroyer también subió á bordo del vapor y como su compañero, estuvo muy amable con el corresponsal.

Dichos comandantes representaban tener de 30 á 35 años y mostraron buen humor y estar dispuestos á combatir. Sin embargo dijeron que seguramente no se permitiría la entrada del buque en Port-Arthur.

También declararon que la situación naval de las rusas ha mejorado mucho con la llegada del almirante Makaroff á Port-Arthur.

En los astilleros de Nicolaieff están ya terminados los tres torpederos «Zorki», «Zaberu» y «Swanski».

El crucero «Kagul», que está á flote desde el 7 del corriente, en breve procederá en Sebastopol á efectuar maniobras de embarco.

Según la lista del almirantazgo, Rusia posee actualmente 90 grandes torpederos y 170 torpederos ordinarios.

Sabese que el Gobierno ruso tiene la intención de hacer construir doce grandes torpederos más. Tres casas alemanas se disputan la orden de construirlos.

Dicen de París que en el Senado se discutió el crédito que se destinará al viaje del presidente M. Loubet á Italia.

M. Delcassé, contestando á los senadores que se oponían á la concesión del mencionado crédito, dijo que el viaje no tiene más objeto que el de devolver una visita y estrechar los lazos formados por los sentimientos y los intereses.

Fué aprobado el crédito por 258 votos contra dos.

En la Línea de la Concepción están cerrados muchos talleres y la fábrica de tapones propiedad de Larios hermanos.

Escasea el trabajo. Muchos obreros piden limosna.

El telegrama que el rey Víctor Manuel dirigió á Guillermo II al llegar éste á Nápoles dice así:

«En el momento en que tocas la tierra de Italia, deseo recogerme por volver á verte próximamente, y quiero, en el interin, que el primer saludo que recibas sea el de tu amigo afectísimo y fiel aliado.»

En el punto denominado Antigarrá, de Irún, ha aparecido colgado de un árbol el cadáver de un hombre, que resultó ser el miquelete retirado Manuel Campos.

Perteneció al cuerpo de miqueletes durante la última guerra civil y cobraba una cruz pensionada con un real diario y un retiro de una peseta que le daba la compañía de minas Bidasoa, en las que trabajó varios años.

Padece una enfermedad crónica, cuyos sufrimientos le habrán impulsado á adoptar tan fatal resolución, pues se cree que se trata de un suicidio, aunque la autoridad judicial trabaja para esclarecer los hechos, por si resultara de ello que Campos ha sido víctima de un asesinato, como algunos suponen.

El emperador Nicolás II ha recurrido á la comisión financiera con objeto de cambiar impresiones y tomar acuerdos con el fin de buscar los medios más convenientes y oportunos para conseguir el aumento de recursos de la Cruz Roja

que tenía un déficit antes de la guerra y que está todavía en mala situación á pesar de los considerables donativos que ha recibido.

Se habla de impuestos sobre los pasaportes y los billetes de las líneas ferroviarias á beneficio de la Cruz Roja.

Según una orden del día dictada por el ministro de la Guerra, se ha creado una plaza de director de Sanidad para prestar sus servicios en el ejército que se encuentra en la Mandchuria. Este funcionario releva directamente al comandante en jefe del ejército.

SENAFOBO OFICIAL

Vigía de Bajelí 29.—8 m.

Barómetro, 758'6; viento N.; marejada; cielo acelajado; horizontes brumosos.

DE HACIENDA

Una vez más advertimos á los particulares y corporaciones que tienen débitos con el Tesoro, que en fin de este mes termina el plazo que concede el art. 20 de la vigente Ley de presupuestos para hacer efectivos sus descubiertos con exención de recargos y multas.

Deben pues, los que se encuentran en este caso, apresurarse á solicitar la expresada bonificación, con lo cual se evitarán las molestias que siempre ocasionan los procedimientos ejecutivos.

EL GANADO VACUNO

El ganado vacuno ha sido, es y será siempre una fuente inagotable de recursos, que ayudan á vivir al hombre contribuyendo al bienestar de la familia y al desarrollo de la riqueza pública.

Así lo comprende el pueblo de los Estados Unidos de América, donde el ganado vacuno constituye actualmente uno de los ramos más importantes de la riqueza nacional. Lewis F. Allen calcula en 40 millones el número de reses vacunas que tienen actualmente los Estados Unidos de Norte América, y estima su valor en 1.000 millones de pesos.

Según Willard, los Estados Unidos producen anualmente 400 millones de libras de queso y 1.200 millones de libras de mantequilla, cuyo valor calcula en 300 millones de pesos.

Agregado á esto el valor de la carne, resulta que el ganado vacuno le produce al pueblo norteamericano 600 millones de pesos anuales.

Por Real orden de 23 del actual se dispone que las Aduanas autoricen durante la noche y en días festivos el embarque de frutas frescas, hortalizas, verduras y legumbres, sin pago de dietas ni otros gastos extraordinarios, siempre que la documentación correspondiente se haya formalizado en las horas reglamentarias de despacho.

Ayer tuvo lugar la Junta general reglamentaria de accionistas, de la sociedad Anglo Española de gasógenos y motores y maquinaria general, cuyo balance no deja de ser satisfactorio, acordándose repartir el 8 por ciento por acción.

Los concurrentes á la reunión que dieron sumamente satisfechos del resultado obtenido por la Sociedad, demostrándolo con felicitaciones á la Junta directiva, por su dirección, administración y gestión en general.

Las comisiones nombradas para organizar los festejos regios, se reúnen con frecuencia al objeto de confeccionar el programa de los mismos, que es-

tá ya para ultimar.

Entre los números indicados en el proyecto de programa, figuran algunos que serán de gran efecto, y sorprendentes resultados, el que, según nuestra modesta opinión, responderá mejor al alevado fin á que se dedican, será la fuente luminosa que surgirá de las aguas de nuestro puerto, debido á la iniciativa de nuestro amigo el inteligente electricista D. Francisco F. Andrea.

El «Nuevo-Mahonés» el domingo embarcó en el puerto de Ciudadela para Alcudia, 350 reses lanaras y 12 vacunas.

PÉRDIDA.—Esta mañana desde la calle de S. Jorge á la parroquia de Santa María, se han perdido unos rosarios todos de plata con medalla de lo mismo.

Se gratificará á la persona que los entregue en esta imprenta, calle del Bastion, número 9.

El que haya probado una sola vez la «Poción y Linimento Antirreumáticos de Grau Inglada», de Barcelona, habrá tenido ocasión de convencerse de las excelencias de dichas especialidades para la completa curación de los dolores reumáticos en sus diferentes formas.

Venta en Mahon: principales farmacias.

El Sr. Vice-Presidente de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria ha recibido los siguientes donativos para dicha benéfica institución:

Del Excmo. é lmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, veinte pesetas.

De la Excm. Sra. D.^a Dolores Fernandez de Morales, cinco pesetas.

De D.^a Pilar Sintas de Vidal, cinco pesetas.

Dios premie á los donantes.

Desde ayer se encuentra en la aldea de San Clemente, donde continuará hoy y mañana, en cumplimiento de su misión, el predicador cuaresmal P. Capuchino Rdo. D. Rafael de Gracia.

Los habitantes de dicha aldea están grandemente contentos de la visita que les ha otorgado el distinguido orador en sagrada oratoria.

MONEDAS REPUBLICANAS

Hace tiempo llegó á conocimiento del Gobernador que en Madrid se hacían unas monedas con inscripciones contrarias á la Monarquía.

En virtud de confidencias, se supo estos días que las monedas se acuñaban en una casa de la calle de San Quintín.

Practicado un registro en la casa, la policía encontró cinco monedas de plata, de dos reales, en cuyo anverso, y debajo del busto del Rey, se lee la inscripción siguiente: «Lo que se va», y en el reverso: «Lo que viene», y un grabado representando un gorro frigio.

El dueño de la habitación fué detenido.

Al día siguiente se verificó otro registro en una casa de la calle de Teatón.

En ella se incautó la policía de buen número de medallas.

También fué detenido el dueño de la habitación.

Ambos sujetos, que son plateros, dicen que las medallas las hacían por encargo de un señor á quien no conocen.

Los dos fueron puestos á disposición del Juzgado de guardia.

MERCADOS DE BARCELONA

Trigos.—La falta de venta de la harina ha retraído la molinería, siendo muy reducidas las compras que ha realizado en las clases extranjeras por estar prevista con los ajustes ya hechos y que tiene que recibir; igual ó mayor calma ha habido en las nacionales apesar de presentarse flojas en origen, ofreciéndose el candeal de Castilla desde 49 á 50 reales la fanega sobre vagón, según clases y tarifa. En disponible nada se ha hecho y ha flojeado, quedando: Castilla, candeal, de pesetas 18 á 18'25, y Aragon, hembrilla, á 17'75; Novorosiiski, á 18'25; Taganrog, de 18'50 á 18'75, y Theodosia, á 19, los 55 kilos.

El Bien Público

POR TELEGRAFO

Madrid 29.

El Sr. Montero Ríos ha cumplimentado á S. M. la Reina madre.

El Sr. Montero, después de Semana Santa, marchará á Laurizon.

El Rey se encuentra algo constipado, por lo que no ha despachado con ningún ministro.

Madrid 29.

Háblase en Berlin de que después del verano irá el Rey de España á visitar al Emperador Guillermo, embarcando Don Alfonso en San Sebastian.

Es probable que desde Berlin vaya á Viena á visitar al Emperador de Austria.

Madrid 29.

Dicen de San Petersburgo, que á primeros de Mayo marcharán á la guerra numerosas fuerzas, para completar el número de doscientos mil hombres que Rusia cuenta disponer en el teatro de operaciones.

La mayor parte de dichas fuerzas irán á reforzar las que ocupan Vladivostok.

Madrid 29.

En los alrededores de Pinyang, se han concentrado ochenta mil japoneses.

El Japon continúa enviando fuerzas y provisiones á la Corea.

Madrid 29.

San Sebastian.—El próximo domingo se inaugurará el «Centro Vaseo Bizcainarra».

En contra de este acto se proyecta una manifestación de protesta.

Se teme estalle un conflicto en el caso que acudan los bilbainos.

TEATRO PRINCIPAL

Debiendo la Compañía de Variedades que dirige el ventrílocuo CABALLERO FELIP dar función las noches del domingo día de Pascua y lunes próximos, en este Teatro, se avisa á los señores abonados á la última temporada teatral, que se les reservarán sus localidades hasta las 12 del día del sábado 2 Abril: pasada dicha hora se cederán al público.

Para ambas funciones, que se anunciarán por programas, se admiten encargos en contaduría.

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendencia a cor-gea, uain ditas SALES en lloch de las ayguas de Vichy, y obtin-
 ain millor resultat, ab major economia.—De venda al preu d'una pesseta la caixa metálica, luxosament empaquetada cont-
 nint 12 papers em preparar 12 litres d'aygua.—Demánise en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plaça del Angel,
 Reynald Hereros, Rambla Flors; J. Juliá, Bonavista, 9, Gracia, y principals.
A MAHO, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDILLA, EL SEÑOR ARGUMBAU

SECCION AMENA

Geroglífico comprimido

50 APIOS

M. GAYÁ.

CHARADA

Para pulsar una lira
 soy poco diestro
 y aseguro que me guía
 un buen maestro.

Este y sus primos
 Pepe y Lolo,
 conocen bien mi flaco
 siendo uno solo.

Y pues son amigos,
 quieren, con anhelo,
 que no viva mas
 tan pobre de pelo.

Gustosos me ofrecen
 el pelo soñado,
 pues ya soy feliz,
 no mas desgraciado.

Digo sin embajes
 y con claridad,
 que en este consiste
 mi felicidad.

¿Cómo no cogeria
 activo y con fibra
 si entran muy pequitas
 de aquestas en libra?

Las gracias les debo
 según mi barbero,
 que es un hombre ducho
 en cuestión de pelo.

Su nombre sabrán
 en forma aclarada
 si aceptan y leen
 tan mala charada.

Artículo neutro lleva, que es la *prima*,
 la *segunda*, siendo letra consonante,
 y ésta con aquélla es una cosa
 que el *todo*, toca á cada instante.

CHICHARITO.

Las soluciones, en el próximo nú-
 mere.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Eustasio y Ber-
 teldo.

Santo de mañana.—Stos. Juan Clímaco
 abad y Víctor.

Cultos.—Mañana, Miércoles Santo, en
 Sta. María á las 9 y media la Misa mayor
 con el canto de la Pasion del Señor, según
 el evangelista San Lucas, luego las Víspe-
 ras y el Vexilla á cuatro voces con acom-
 pañamiento de harmonium. Por la tarde á
 las 3 Completas, Maytines y Laudos, vul-
 garmente llamado las Tinieblas, con las
 Lamentaciones cantadas por los Rdes. se-
 ñores Cardona, Tutzó y Sintés, Beneficia-
 dos, después Stmo. Rosario.

En el Sagrado Corazon por la noche se
 dará fin á la devocion del mes de Marzo
 consagrado al glorioso Patriarca S. José
 por las Religiosas Concepcionistas.

En S. Francisco de Asís piadoso Viacruc-
 cis y devocion de los Dolores de María
 Santísima.

Visita á la Corte de María.—Mañana se
 hace á Ntra. Sra. de Lourdes en el Car-
 men.

Cotizacion oficial

Madrid 28.—4 t.

4 por ciento Interior.	75'25
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100	00'00
Idem 5 por ciento.	95'00
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	471'50
Comp. Arrend. Tabacos.	417'00
París á la vista.	89'20 á 39'10
Londres á la vista.	00'00 á 00'00

SOCIEDAD FILANTROPICA DEL CASINO «EL CONSEY»

Se convoca junta general extraordinaria
 para el domingo 10 de Abril próximo, á
 las once de la mañana, al objeto de intro-
 ducir varias reformas en el Reglamento
 porque se rige dicha Sociedad y cuyas
 obran en poder del Conserje del casino
 «El Consey».—Mahon 27 Marzo de 1904.
 —P. A. de la J. D.—El Secretario, F. Gen-
 zalez Acevedo.

Imp. de M. Parpal

Para el Jueves y Viernes Santos

Pasteles de pescado, marisco y langosta

DULCES PARA POSTRES

ARANJAT Y CABELLO DE ANGEL

CONFITERÍA DE CARDONA

SAN ROQUE, 35

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
 aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no
 interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de
 constipado, seca, ner-
 viosa, ronca, fatigosa
 y la llamada vulgar-
 mente de sangre, por
 fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que
 á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende
 y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la
 expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la
 tos por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han
 curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al
 menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS
 que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.
 Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento
 con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la
 habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en
 muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE
 MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de
 MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece
 la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las
 encías, evitando las caries y oscitación de los dientes.

Pidanse estos medicamentos en todas las farmacias

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle de los Frailes n.º 23 de esta Ciudad.
 Informará el Notario D. Francisco Andreu Orfila.

5-10

MERITORIO

Se necesita uno en el despacho de Gerónimo Escudero, Plaza de la
 Constitucion 6.

6-8

EMULSION FORCADA

UNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelo-
 na. Inmóvilmente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado
 de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite obtenida por medio de un
 agente reconocido hoy como el alimento más poderoso, que con su gran vir-
 tud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y lo
 modifica de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en tota-
 lidad sin ningún trabajo digestivo. Cura y fortifica con maravillosa rapidez
 á niños débiles ó desnutridos, tardíos en andar, desgastados, linfáticos, ra-
 quíticos, escrofulosos, demacrados ó anémicos, á los debilitados, etc., etc.

PARA VENDER

Lo está una estancia situada en las inmediaciones de esta ciudad.
 Informarán en esta imprenta.

9

SIRVIENTE Ó COCHERO

Desea colocacion uno de 27 años de edad.
 En esta imprenta informarán.

2-5

EL GRAMOPHONE

es sin disputa la máquina parlante mas perfecta que se ha creado, y la
 que emite con mas potencia y limpieza la voz humana y todos los soni-
 dos.

Asi se comprende, el que solamente se hayan prestado á cantar pa-
 ra él los artistas mas notables del mundo.

No nos cansaremos de aconsejar á todos los aficionados á la buena
 música, que comparen el Gramophone con cualquiera otra máquina
 parlante.

A esta suerte de comparaciones debemos nuestro mayor éxito.

Precios desde 125 á 500 pesetas.

Compañía Francesa del Gramophone, Agente en Menorca: L. Mi-
 quel Preto.—Arravaleta, 18, Mahon.

5-30

CRIADO

Se necesita uno en el «Casino Mahonés»

2-3

TRASLADO

El dentista D. Nicolás Tieoulat, participa á sus clientes y al público
 en general, haber trasladado su gabinete dentario, que lo tenia en la ca-
 lle de Hannover, á la plaza del Carmen n.º 10, altos.

5-6